
 

 

Procès-Verbal du conseil d'école de l’école maternelle de Franois  
Du mardi 19 novembre 2024  

 

Membres présents : 
 
Représentants de la municipalité : Mesdames Villet, Delessard, Gilet et Messieurs Bourgeois et Mouton  
Représentants des parents de la maternelle : Mesdames Moreau, Martinel, Hamdam et Royer 
Enseignantes de l’école maternelle : Mesdames Mahias, Maillot, Saint-Pierre. 
Atsems : Mesdames Blondelle, Costanzo et Gallecier  
Président de l’APE : Monsieur Joly  
 

Membres excusés :   

Madame GUILLEMIN, IEN de la circonscription de Besançon 4 
Monsieur PHAN Joachim, Directeur du Périscolaire.  
Mesdames Gautheron et Rossignol, Représentantes des parents de la maternelle 
 
Heure de début de séance : 18h00 
 
Madame Mahias souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes. 
  
                                        

1 Installation du nouveau conseil d’école, résultats des élections des 
représentants des parents d’élèves.  

 
Le scrutin a eu lieu à l’école maternelle le vendredi 11 octobre 2024. 
 
Résultats du scrutin :  INSCRITS  116 

           VOTANTS  74       
           SUFFRAGES EXPRIMES    70 
           SUFFRAGES ANNULES   4 

 
La participation est de 63,79 %. 
 
Sont donc élues à la maternelle :  
 
 
 
 
Le vote se fait seulement par correspondance.   
 
 

2 Lecture et approbation du règlement intérieur de l’école maternelle. 
 
Le règlement intérieur est adopté à l’unanimité. Pas de changement. 
 

3 Informations sur l’organisation pédagogique 2024-2025, effectifs, prévisions 
d’effectifs pour 2025,  

 
Maternelle : 

Mme Mahias présente l’organisation pédagogique de l’année : 63 enfants avec 13 PS   23 MS    27GS 

MOREAU Elodie 
MARTINEL Adeline 

GAUTHERON Emmanuelle 
HAMDAN Julie 

ROSSIGNOL Céline 
ROYER Caroline 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

École Inclusive :  2 enfants de l’école bénéficient de l’aide d’une AESH pour les aider dans leurs 
apprentissages et/ou pour les gestes du quotidien. Nous avons une personne, Damiana Siron, sur la 
maternelle. 

Dispositif Phare En lien avec le dispositif Phare, l’école continue un travail déjà commencé depuis 
plusieurs années sur les émotions en maternelle avec les messages clairs. C’est un outil de prévention et 
de résolution des petits conflits à l’école par un échange verbal entre deux enfants.  
 
Madame Mahias ajoute que la rentrée s’est bien passée cette année, un peu de pleurs à la rentrée. Le 
climat de classe est apaisé. Cependant, nous avons de plus en plus d’enfants n’ayant pas acquis la 
propreté, ce qui pose un problème de gestion de la sieste par les atsems (gestion des couches culottes, 
désinfection des lits, lavage des couettes, change des enfants…) Les atsems passent beaucoup de 
temps. Il est donc décidé que les couettes seront dorénavant, données aux familles pour lavage.  
 

Madame Mahias ajoute que les effectifs prévisionnels pour la prochaine rentrée sont à l’heure actuelle : 

PS :  24       MS :  13 et 1       GS :   23 

Total :  61 

Monsieur Bourgeois informe que des logements ont été livrés. Peut-être des nouveaux élèves… 
 
Organisation du temps scolaire pour la rentrée 2025 
Le conseil d’école vote pour la reconduction de l’organisation actuelle pour 2025 soit 4 jours d’école par 
semaine avec les horaires 8h30-11h30 et 13h30-16h30. 
 
 

4 Bilan de l’évaluation externe des écoles – Présentation du nouveau projet 
d’école. 
Évaluation École Une évaluation externe des écoles a été réalisée l’an dernier afin de définir les 
points à développer dans le projet d’école. Les différents partenaires : mairie, parents et 
périscolaire, élèves, enseignants, aesh et atsems ont été consultés.  

Madame Mahias présente le bilan de cette évaluation. 

Puis elle présente le nouveau projet d’école. 

Axe1 : Apprentissage, suivi des élèves et enseignement  

 Objectifs : Harmoniser les progressions, ajuster les pratiques en lien avec les compétences 
les moins réussies aux évaluations début CP  

Actions : En maternelle, création d’outils communs (programmations, outils d’évaluations,) 

Axe 2 : Bien être et climat scolaire 

Classes  MS/GS 
Nathalie MAILLOT 
 
Atsem :  Anabelle  
GALLECIER 

AESH : Damiana SIRON 
accompagne Lucas (GS) 
 

PS /MS 
Marie-Françoise SAINT-
PIERRE 
 
Atsem : Eva BLONDELLE 
 

PS/GS 
Karine  MAHIAS 
 
Atsem : Justine 
COSTANZO 
AESH : Damiana SIRON 
accompagne Lucas (GS) 
 

Effectifs  
Total : 63 

21 :   8 MS et 13 GS 
 

21 :   6 PS et 15 MS 
 
  

21 : 7 PS et 14 GS 
 



 

 

Objectifs : Poursuivre les actions de prévention, être capable de respecter (soi et les 
autres), comprendre et respecter les règles, mise en œuvre du dispositif pHare pour lutter 
contre le harcèlement. 

Actions : Prise en charge des conflits, via la gestion des émotions et les messages clairs, 
travail sur l’empathie. Jeux coopératifs.  

 

Axe 3 : L’école dans son environnement 

Objectifs : S’engager dans des projets collaboratifs entre les classes, les deux écoles, avec 
le périscolaire et les familles 

Actions : Des projets portant sur le développement durable, Le jardin, le compostage, 
L’école du Dehors en maternelle, le Vendée Globe (classes PS-GS et MS-GS), visite de 
musée, sortie ciné, Livre Élu, la Grande Lessive (les 2 écoles et le périscolaire) Le Pédibus 
(avec les familles), le Jardin (avec le périscolaire). Lecture d’albums aux GS par la classe 
des CE1 CE2. 

 
5 - Activités et Projets pédagogiques des 4 classes 

 
- APC : Aide pédagogique mise en place pour les MS et les GS pour cette période.  

 
- Action M’T dents avec la CPAM a eu lieu le lundi 23 septembre – hygiène bucco-dentaire 

Atelier quizz pour les GS et spectacle pour toutes les classes maternelles et les CP dans la salle     
de motricité. 

 
- Action La grande Lessive jeudi 17 octobre. Les 3 classes ont participé à La grande Lessive.   

C’est une manifestation artistique qui a lieu deux fois par an en octobre et en mars, toujours un 
jeudi. Elle se présente sous la forme d’une installation éphémère avec exposition de réalisations 
(peintures, photos collages, dessins…) au format A4, faites par tous et pas seulement les écoles. 
Les créations sont accrochées à des fils à linge un peu partout dans le monde et devant notre 
école. Le périscolaire y a participé, nous sommes allés voir leur exposition. Certains parents y ont 
aussi participé. Merci à eux. Elle a pour but de valoriser l’art, la pratique artistique et de 
développer le lien social.   
Thème : Pareil/ pas pareil. Langage sur ces notions. 

 
- Projet École du Dehors chez les PS-GS et les MS-GS pour la 3ième année.  

Début d’année perturbée par la pluie…  
Apprendre dans la nature, apprendre autrement. 
le mardi matin (pour les MS-GS) et le vendredi matin (pour les PS-GS), les élèves quittent la classe 
pour aller faire l’école dehors, dans la forêt de Franois.  
Activités diverses, explorations, observations de la flore, de la faune, activités sensorielles, chasse 
aux trésors, écriture, compter, motricité (courses, parcours de santé …) … 

• Intégrer l’environnement proche de l’école pour motiver et ancrer les apprentissages 

• Apprendre et comprendre avec la tête et le corps en mouvement 

• Se frotter au réel complet, complexe, riche, diversifié 

• Permettre aux enfants de construire une relation profonde à la nature 

• Vivre des moments de groupe intenses, hors des espaces étriqués et du brouhaha de la classe. 
 
- Action « La semaine du goût » pour les 3 classes (dernière semaine avant les vacances de la 

Toussaint) : Distinction fruits et légumes chez les PS-GS et les MS-GS. Travail sur le vocabulaire, 
les arbres fruitiers, … Dégustation de pommes chez les PS-MS. 

 



 

 

- Ludothèque : Cette année, les 3 classes en bénéficient chaque deuxième jeudi du mois. 
Possibilité pour les familles d’y aller de 16h30 à 18h avec possibilité d’emprunter des jeux de 
société par les classes et les familles. 

 
- Initiation à l’Anglais : (météo, comptines, compter en anglais, les couleurs, les nombres ...) 
 
- Blog de l’école : Petits articles relatant la vie de l’école et les projets de classes pour partager avec 

les familles. Un code pour y accéder protège les publications avec photos.  
          Autorisation demandée en début d’année aux familles. 
 

- Vendée Globe : Classes des PS-GS et MS-GS 
Les classes des PS-GS de Karine Mahias et des MS-GS de Nathalie Maillot suivent la course du 
Vendée Globe, course autour du monde en solitaire, sans escale et sans assistance. Les enfants 
suivent Samantha Davies à bord de son bateau Initiatives-Cœur. Ils ont découvert son quotidien, 
comment elle dort, comment elle mange, …   Avec le simulateur de course à voile VIRTUAL 
REGATTA, la classe des PS-GS a créé son Imoca avec ses voiles bleues et s’est aussi lancée 
dans la course comme les plus grands navigateurs ! L’imoca de la classe des PS-GS s’appelle Les 
Loulous de Franois, il avance plutôt bien. 
 

- Bibliothèque : mise en place du prêt de livres depuis la Toussaint, chaque vendredi, pour les 3 
classes. 
 

- Les projets annuels des classes  : La classe des MS-GS fait un tour du monde et en au fil de ces 
voyages, ils se sensibilisent à la protection de la planète. La classe de PS-MS part à la découverte 
du monde. La classe des PS-GS explore la Terre et se sensibilise à l'écologie et aux gestes 
simples qu'il est possible de faire, au quotidien, pour contribuer à protéger la planète. 
 
 

-> Autres projets : 
 

- Goûter de noël prévu le vendredi 20 décembre après-midi. Petit spectacle de chants entre les 
classes le matin. 
 

- Un spectacle : avec Planète Mômes. Zingarelli spectacle interactif : « Le Trésor de Calico Jack » le 
jeudi 6 février.  Thème de l’eau, de la source à la mer, cycle de l’eau, les animaux du bord de mer, 
l’eau au quotidien… 

 

- Le colporteur des sciences de Montbéliard Sous forme d’ateliers. Thème le corps humain.   Coût 
200€. Date à définir  

 
- Cinéma pour les 3 classes : Avec Les 2 scènes Séance au mois de mars : le jeudi 14 mars matin 

pour les 3 classes : Film « Et pluie c’est tout » 
 

- Piscine pour les GS Aisance aquatique 7 séances en mai- juin (après-midi) du 5 mai au 23 juin. La 
Mairie prend en charge le transport comme chaque année et les écoles celui du coût des entrées. 
Madame Mahias informe qu’elle a demandé des devis auprès des transporteurs afin d’en connaître 
le coût.  
 

- Livre Élu : Les 3 classes y participeront. Travail sur une sélection d’albums de jeunesse à partir de 
janvier. Apprendre à aimer lire et développer leur imagination avec la création d’affiches, de jeux 
de société, de sculptures, mobiles, de maquettes … pour une exposition des productions à 
Besançon en juin 2025. 
 



 

 

- Photo de classe en mai. 
 

- Lecture de Noël : Les CE1-CE2 liront des histoires aux GS (pendant la semaine juste avant les 
vacances de Noël) 

5 Bilan de la coopérative scolaire 
 
Madame Mahias présente le bilan de la coopérative scolaire. 
Solde de 3580,01 € en novembre 
L’équipe enseignante remercie l’APE pour le don de 1260 €, subvention de rentrée de 20 € par enfant.  

 
 

6 Sécurité. PPMS. Plan Particulier de Mise en Sécurité 
 
Madame Mahias informe le CE qu’elle a mis à jour le PPMS cette année encore et l’a transmis à 
l’Inspection ainsi qu’à la Mairie.  
Un test concernant l’alarme a été fait hier par l’élémentaire qui a oublié que les alarmes étaient 
connectées. Petite frayeur hier …  Elle fonctionne bien de notre côté. 
Préparation des élèves aux différents exercices du PPMS sous forme de jeux en maternelle, de 
déplacements silencieux. Jeu de cache-cache que l’on appelle « Jeu du Terrier ».  
Les mallettes sécurité sont vérifiées. Il y en a une dans chaque classe.  
Un exercice académique PPMS Alerte attentats est prévu la semaine du 2 décembre. 
 
 

7 Travaux  
 

Merci pour les réparations dans la salle de motricité. (Panneau de basket et support cerceaux) 
Merci pour la poignée de porte de la cour du haut.  
Présence de moisissure sur le mur dans le couloir. 
Panneau Espace sans cigarette devant l’école est décroché. 
Un radiateur dans la classe de Mme Saint-Pierre ne fonctionne pas. 
Un néon de la classe de Mme Mahias est à changer, il s’allume et s’éteint sans cesse. 
 

8 APE :  
 

Madame Mahias laisse la parole à Monsieur Joly, président de l’Association des Parents d’élèves. 
Monsieur Joly remercie les deux écoles pour le soutien de la famille Ducret. 
 
Au premier trimestre différentes actions sont engagées :  

- Opération Chocolats de Noël  
- Les calendriers Prise de photos le vendredi 22 novembre. 
- Opération vente de gâteaux à la sortie des classes en septembre. Gâteaux faits par les parents des 

élèves de CM1. La vente a permis de récolter 200€ qui serviront pour le financement du voyage des 
CM1 à la montagne.  

- Vide grenier bénéfice record 
- Boum de noël pour les CP-CM2 le 13 décembre 

 
La Fête de l’école aura lieu le samedi 28 juin. Mr Joly remercie l’école maternelle pour le beau spectacle 
présenté l’an dernier à la Kermesse.  
 
 

8 DIVERS : 
 
 

RAS 



 

 

 
 
Séance close à 19h45.   
Karine Mahias 


